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   以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（九月六日）出席「香港贸易发

展局香港钟表展」后与传媒谈话的内容： 
 
商务及经济发展局局长：大家好，今日是钟表展的开幕典礼。这个钟表展吸引了

八百个展商来香港。这是全球最大的钟表展，亦彰显了香港举办这类大型展览是

有一定的竞争力。 
 
记者：局长，新一届立法会议员名单昨日出炉，多了一人一党，甚至是新的政团

加入议会，会否预料未来政府在立法会推动政策时会遇上更多阻力？政府会有何

对应？ 
 
商务及经济发展局局长：昨日很多当选的议员是第一次进入立法会，这方面我们

会增加大家的沟通，首先大家要互相认识。接下来我会尽快约见这一班新的议

员，以及向他们讲解我局的工作。不过我即将要外访，我今日要离开香港前往欧

洲西班牙，接着到南美出席 APEC（亚太区经济合作组织）会议，我会尽量、尽

快约见这些新议员。 
 
记者：会否担心推动政策的阻力更大？ 
 
商务及经济发展局局长：我们要看机遇，可能会有新的思维。在施政方面，我们

希望大家能充分合作，有更多沟通。我不会着眼于困难，而是看大家合作的机遇

方面，希望更大幅度地拓展。 
 
记者：另外旅客数字方面，之前指八月初有轻微下跌，现在如何？ 
 
商务及经济发展局局长：现时我仍未有八月的整体数字，但我们看到趋势，七月

份旅客数字有上升，但八月份整体而言是下跌的。由此可见，大环境都是受经济

及周边地方货币（汇率）的转变的影响，加上最近的天气，降雨比较多，会影响

旅客来香港的意欲。不过我们对香港的整体发展当然是充满信心，接下来我们亦

会与业界一起，（令行业）向着健康平稳方向发展。很多大型活动亦会于今个月

开始推行，希望除了旅客之外，亦有香港市民参与。谢谢。  
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